



SANTUÁRIO DE FÁTIMA
SHRINE OF FATIMA

25 novembre 2025

Le nouveau cycle pastoral du sanctuaire de Fatima célèbre les apparitions de Pontevedra et Tuy



Le nouveau cycle pastoral du sanctuaire de Fatima célèbre les apparitions de Pontevedra et Tuy

« Grâce et miséricorde » sera le thème fédérateur de ces quatre prochaines années, qui seront vécues en deux cycles pastoraux de deux ans. Le premier cycle a pour thème « Le cœur de Marie, le chemin pour voir Dieu ».

Après un biennium aligné sur l'Année Sainte 2025, vécu sous le signe de l'espoir, le sanctuaire de Fatima se prépare maintenant à entrer dans un quadriennat au cours duquel il célébrera le centenaire des apparitions de Notre-Dame à sœur Lucie, à Pontevedra et à Tuy, se référant au cycle cordimarien, qui ont eu lieu respectivement en 1925 et 1929, près d'une décennie après les apparitions de 1917 à Cova da Iria.

« Grâce et miséricorde » sera le thème fédérateur de ces quatre années, qui seront vécues en deux biennium pastoraux. Le premier aura pour thème « Le cœur de Marie, le chemin pour voir Dieu » et sera ancré dans la commémoration du centenaire des deux apparitions qui ont eu lieu dans la ville galicienne de Pontevedra, le 10 décembre 1925 et le 15 février 1926.

- Le 10 décembre 1925, Notre-Dame est apparue à Lucie dans sa chambre, dans la maison que les Dorothées possédaient à Pontevedra, où la voyante effectuait son postulat (étape initiale de sa formation religieuse). Selon ses mémoires, « la Vierge Marie lui a montré son cœur entouré d'épines et lui a demandé la communion réparatrice les premiers samedis ».

- Le 15 février 1926, l'Enfant Jésus est apparu à Lucie, dans la cour de la même maison,

pour approfondir les conditions de la communion réparatrice des premiers samedis que Notre-Dame lui avait demandée deux mois auparavant.



Sœur Lucie de Jésus avec l'évêque de Leiria, Mgr José Alves Correia da Silva, pendant la période des apparitions cordimariennes.

Le thème du biennium 2025-2027 sera « Le Cœur de Marie, le chemin pour voir Dieu » et aura pour thème central la dévotion des premiers samedis et la réparation du Cœur Immaculé de Marie, transmise à la jeune voyante de Fatima lors des apparitions de Pontevedra. Ce thème sera renforcé par la bénédiction : « Heureux ceux qui ont le cœur pur, car ils verront Dieu » (Mt 5,8).

- « Toi, du moins, tâche de me consoler et dis que tous ceux qui, pendant 5 mois, le 1er samedi, se confesseront, recevront la sainte Communion, réciteront un chapelet et me tiendront compagnie pendant 15 minutes, en méditant sur les 15 mystères du Rosaire avec l'intention de m'enlever ces épines, je promets de les assister à l'heure de la mort, avec toutes les grâces nécessaires pour le salut de leur âme. »

SOURCE

Extrait de la lettre de Sœur Lucie, écrite à Tuy, datée du 17 décembre 1927, publiée dans les Mémoires de Sœur Lucie, où la voyante fait connaître la communion réparatrice des premiers samedis, qui lui avait été transmise par Notre-Dame lors de la première apparition à Pontevedra.



Chambre de Lucie, à Pontevedra, transformée en chapelle. Sur l'autel, à côté du Saint-Sacrement, l'image du Cœur immaculé de Marie et de l'Enfant Jésus. © Photo : Père Francisco Pereira.

Qu'est-ce que le cycle cordimarien ?

Le cycle d'apparitions qui s'est déroulé entre 1925 et 1929 à Pontevedra et Tuy, en Galice, est appelé cycle cordimarien parce que le Cœur immaculé de Marie est l'élément thématique et spirituel central de ces apparitions. Le terme « cordimarien » souligne la place centrale du Cœur de Marie, qui est au cœur du message. Ainsi, on l'appelle cycle cordimarien parce que les thèmes centraux de la réparation et de la consécration sont intrinsèquement liés au Cœur de Marie.

Quel est le sens de la dévotion des premiers samedis et de la communion réparatrice ?

Dans le message de Fatima, la dévotion des premiers samedis fait référence à la pratique spirituelle demandée par Notre-Dame à soeur Lucie lors de l'apparition de Pontevedra, le 10 décembre 1925, dans laquelle elle lui fait connaître les moments et les attitudes qui doivent la constituer : la confession, la récitation du chapelet, un temps de compagnie silencieuse avec Notre-Dame, la méditation sur les mystères du rosaire et la communion eucharistique.

Tout au long de cet exercice spirituel, l'intention réparatrice du Cœur Immaculé de Marie, blessé par les péchés de l'humanité, doit être l'attitude fondamentale.

C'est donc dans cette perspective que l'on comprendra la communion réparatrice, dont Notre-Dame annonce la demande dans l'apparition du 13 juillet 1917 et qu'elle concrétise à Pontevedra, et qui résume tout le sens réparateur et d'union à Dieu que la dévotion des premiers samedis entend aider à enracer dans le cœur des baptisés (que la consécration vient aussi, finalement, à exprimer et à consommer). Cette remise progressive de toute sa vie entre les mains de Dieu, par le Cœur de Marie, aidera chaque croyant à faire de sa vie « un premier samedi permanent ».

www.fatima.pt/fr/news/le-nouveau-cycle-pastoral-du-sanctuaire-de-fatima-celebre-les-apparitions-de-pontevedra-et-tuy